今いる「わたし」から「あなた」へ 2019



~ CHUO HIGH SCOOL DAYTIME 在校生の声~

A) 私は昔から学校を休みがちで、中学もほぼ完全に不登校状態でした。こんな私でも中央高校では単位をほぼ落とすことなく卒業ができそうです。それは、体を適度に休めながら通うことができたからです。テスト週間は他の学校なら3日間ぎっちりやるところを、1週間ほどかけてゆっくりやります。2年次以降はテストのない日もあり余裕をもって勉強に励むことができます。

人間関係が不安だという人も安心してください。中央にはいろいろな人がいるので、過剰に 周りにあわせる必要はありません。誰かといるのが好きな人もいれば、ひとりが好きな人もい ます。自分と違うタイプの人もたくさんいますが、少し勇気を出して話してみると意外と面白 かったりします。

誰かに話しかけたいけど人の名前を覚えるのが苦手という人、中央では時間割が一人一人違うことから、クラスの顔ぶれも授業ごとに変わってきます。そのため、他の人の名前をほとんど覚えてない人もたくさんいます。

初めての高校生活に対して不安はたくさんあると思います。何か新しいことにであったときは誰でも緊張しますが、いざやってみると案外何とかなるものです。皆さんの高校生活が卒業した時に「よかった」と思えるようなものになることを期待しています。

B) 私は、集団行動が苦手だったので「全日制の高校に通うのは、いやだなぁ」と考えていました。高校受験を本格的に考え出したころ、私は、中央高校を知りました。

「この学校は、単位制で校則にもあまり縛られることもなく自由でいいな」と思い、他は何も考えず受験しました。入学が決まると不安になることもありました。ですが、通っているうちに楽しくなってきます。「友達できるのか」とかそういうのは入ってからの問題です。先生方も優しく勉強を教えてくれるので安心です。最低限のルールを守り、最大限の楽しみを。そして、なにより自分の進路を自分で考えていくことも必要です。この学校は単位制の学校なので、毎年時間割を組むときに考える機会があります。進路を考えつつ、有意義な時間をこの学校で過ごしてほしいと思います。

C) 私が中央に来る前は、小学校5年生からずっと別室登校をしていました。理由は、暴力、嫌がらせ行為などです。中学1年の時、カウンセリングの先生に中央高校を教えてもらいました。私は、他に行ける高校もなかったので1年の時にはもう中央への受験を決めて小学生の時からの遅れを取り返すため毎日毎日勉強をしました。

そして、無事中央に入学することができたのですが、小・中の5年間でたまにしか授業に出席していなかった私は、中央に入って早々また学校に行けなくなりました。ですが、出会えた友達、支えていただいたスタッフのおかげで今ではちゃんと授業を受けれるようになりました。

基本的に中央は自分のペースで過ごしても受け入れてくれる学校です。部活動や行事(夏の行事・中央祭 etc.)も盛んにおこなわれていて、「少し頑張ろうかな?」という人にも活躍する機会は沢山ありますし、友達作ろうと思えばいくらでも増えます。

高校生活に不安を持ちながらこの文章を読んでいる人も多いとは思いますが、高校を卒業するまでには笑って過ごせる日が必ずやってきます。大丈夫!

D) 自分は中央高校に入る前はまったく学校に通っていませんでした。小学校低学年から通わなくなり、中学校にも行きませんでした、そんな僕が中央高校に通い、2年次になり自分でも驚きです。

中央高校は"自由度"が高いので縛られずにのびのび過ごすことができると思います。ですが、"自由"なりのデメリットもあります。授業を休み過ぎたりすると単位を落とします。風邪で休んでも欠席カウントされ、列車で遅れても遅刻になります。そういうところは、すごく厳しいので注意しなければいけません。自己管理をちゃんとしないといけないです。アルバイトは届けを出せばできますが、あくまでも学生なので本業は学業です。そこは注意しなければなりません。

先生はとても優しいです、親身になって相談やお話を聞いてくれます。友達を作りたいのならば、少し声をかけたりして、きっかけを作るとそこから仲良くなれるかもしれません。僕は部活に入っていないのですが、入ると友達がすぐにできるようです。

授業は先輩後輩も一緒に受けています。タメロで話をしていた人が先輩だったときはびっくりしました。それくらい先輩後輩の壁がないので気が楽です。

最後に"自由"というのは難しいものです。みなさんが人に流されず、自分を持って自分に 合った選択をして学校生活を送ることを楽しみにしています。

E) 中央高校に入学した頃はいろいろ戸惑がありました。小・中と普通に通い、全日制の高校に進学したけれど環境の変化についていけず通えなくなりました。どうしていいかわからなくなっていたとき、母に紹介された学校が中央高校でした。入学当時はすごく暗い気持ちで、「どうしてこんなところに通う羽目に…」と思っていました。でも今は違います。個性豊かな中央高校のみんなに囲まれて生活しているうちに、自分の個性も見つかってきたなと思っています。全日制の高校にいたときより、今の中央高校の自分のほうがかなり好きです。

そして、前の高校に普通に通っていたら、できなかっただろう経験もできました。気の合う 友達や先生に出会えたことです。中央高校には個性豊かないろいろな人がいるので、きっと皆 さんに合う人に出会えます。同じような経験をしてきている人も多いので、思いを共有できる と思います。もちろん一人で過ごしている人もいるので、人間関係について気が楽です。

2 つ目は、部活動に参加したことです。卒業が迫ってきた今、振り返ると「ものすごく熱くなれたなぁ」「青春できたなぁ」と思います。一緒に頑張ってきた部活の仲間や顧問の先生との関係もずっと続けていきたいです。

3つ目は、名古屋市の事業でフランスに行くことができたことです。中央高校の中にいるだけで、「視野が広がったなぁ」と感じていますが、フランスで経験したこと、感じたことは目指

す進路の決定にも影響し、これから先の私の人生にもかなり影響して くると思います。この経験ができたことに感謝しています。

これを読んでいる人の中には、三年前の私のように暗い気持ちの人もいると思います。どうしてこんなことに…と思うことはあります。でも「運命だからしょうがない」くらいの気持ちで、目の前の事に取り組んでみてください。そうすればきっといいことあります!!と私は信じています。みなさん Good luck!!



F) 私は中学生の時不登校でした。通信制高校へ入学することも考えていましたが、あまり自分で勉強ができる方ではなかったので、高校では授業を受けたいと思い中央高校へ入学しました。中学で勉強ができていなくても入学まもない頃の授業はそれほど難しくなく、先生もやさしく教えてくれます。それでも中学の時に勉強できなかった部分は勉強しておいた方が良いです。

また、中央高校は、自由に決められる分、自分の責任で行動するという意識を持たなければいけません。社会に出ていきなり責任を持て、なんて言われるよりこの学校で自分で選択して行動することに少しでも慣れることはとても良いことだと思います。



G) 私は今年度卒業予定です。この高校で3年間を過ごして感じたことを伝えたいと思います。 まず、中央高校の最大の特色は「自由」です。時間割も大学のように自分に合わせて決める ことができますし、3年で卒業するのも4年で卒業するのも自由です。

人間関係について不安な人も多いと思います。中央高校には、「グループのほうが好き」「ひとりのほうが好き」など、いろいろな人がいるので、無理に周りに合わせる必要もなく、自分らしく過ごすことができます。授業ごとにクラスの顔ぶれも変わるので、人の名前を覚えるのが苦手な人も大丈夫です。私もほとんど覚えてませんし、周りも似たようなものです。同じ学年の間でも年齢差があることも多く、学年もあってないようなものです。

学習面においても、いくつかの授業は入門と精選に分かれており、自分に合ったレベルを選ぶことができます。模試も河合塾のものを2年生から受けることができるので、他の高校との差もありません。もっと書きたいことはありますが、中央高校の良さは言葉よりも実際に体感するのが一番だと思うので、「高校には行きたいけど不安だな」という人はぜひ中央高校を受験してみてください。入ってみるとあっという間に時間が過ぎると思います。

H) 中央のいいところは、まず一つ目。時間割が自由に組める。必ず履修しないといけない『必履修科目』を除いて、おおむね自由です。4年で卒業を考えている人は、1.2 限だけ入れない、または5.6 限だけ入れないということもできます。3年で卒業したい人でも、例えば木曜日の5.6 限だけは休みたいな、ということもできます。

二つ目。部活動の参加が自由。午後はアルバイトを入れているから部活には入らない、人が苦手だから部活にはいるのはやめておこう、という選択ができます。部活動をばんばんやりたい人は、兼部することもできます。

三つ目。校則が緩い。緩いといっても当然、最低限のルールは守らなければいけません。授業中にスマホを触ったりするのは当然だめです。いじめにも厳しい学校です。出欠に関しても少し厳しいので、体調が優れなかったり、毎回遅刻したりして休んだ回数がたまっていくと、単位がもらえないことになってしまうので、そこは気を付けましょう。

そのほか、カウンセリングが充実しています。カウンセリングを受けるには予約が必要ですが、カウンセラーさんは毎日学校にいます。もし入学して不安や悩み事などあれば、なんでも聞いてくれるので、安心してください。



中央には、人間関係で悩んで不登校になった人がけっこういます。中央に来てから友達ができ、楽しい学校生活を送っている人もいます。もちろん友達を作らずに一人でいる人も多くいます。これから不安などあると思いますが、大丈夫です!ぜひ、楽しい学校生活を送ってほしいです。



まったり

1) 私は、中央高校での生活はとても過ごしやすく入学してよかったと思います。

中央高校に入る前は、一人も知り合いがいなかったため、「友達を作らなきゃいけない」「定時制ってどんな感じなのだろう」といろんな不安がありました。

入学後は、中央高校の独特な生活に戸惑いましたが、学校の雰囲気は良く、私の中にあった不安は気づかない内に消えていました。 人間関係が苦手な人でも周りを気にしないでいられるいい環境だと 私は思います。

勉強の面でもきっと誰もが不安があると思います。中央高校は自分で必履修科目を中心に好きな授業を選び自分のペースで勉強できるため、あとはやる気次第ですね!! 分からないところがあれば先生をガンガン頼ればいいと思います。先生方は、皆優しくて面白い方ばかりです。

行事は、さわやかアウトドアや中央祭、スポーツフェスティバル、春の行事などたくさんあって楽しいです。私は、中央祭と春の行事の舞台発表の実行委員として舞台照明をやりました。 行事の当日を楽しむのいいのですが、行事を作る側になるのもまた違った楽しみがあります。

今はとても大変な時期かもしれませんが、今頑張れば必ず頑張って良かったと思える日が来ます。皆さんが入る時に私はもういませんが、この中央高校に入学して皆さんが一度きりの高校生活を満喫していって頂けたら幸いです。

J) 私が中央高校で過ごしてきてよかったと思うこと。

まず一つ目は、自分で時間割が組めるという点です。私は、初めから行きたい大学が決まっていたので、1年次のときに必修科目をとり、後は受験に必要のない理数科目はやめて、文系の上位科目や興味のある科目をとっていきました。

二つ目は、あまり集団行動がないところです。私は、中学校のときクラスで行動するのが苦手でした。中央高校では、クラス単位で行うのはスポーツフェスティバルという体育祭だけですし、しかも競技ごとに行う場所も違うので全然堅苦しくないです。

三つ目は、図書館がとても過ごしやすいことです。新着本は定期的に入るし、リクエストすれば希望の本も入れてもらえます。一度は行ってみるといいですよ。 最後に、中央高校は良くも悪くも自由な学校です。自分から行動しなければいけないことも多々あります。ただ、スタッフの先生方はしっかりサポートしてくれます。自分のペースで、自分のやりたいことをしてみるといいかもしれません。でも卒業はしましょう。

K) 三年過ごして分かった本校について語っていこうと思います。

「学業面」について、進学を考える場合は、塾や家庭教師、自主学習は必須になります。近くに某 K 塾さんがあったりするわけですが・・・。

次に、人との交流に関して、相手のことをちゃんと理解できる人が多いですが、デリケートな人もいます。いろんな人がいるので相性の良い人に出会える可能性高いです。そのうえ、クラス単位での活動が基本的にないです。

実は自分、今生徒会活動をしています。生徒総会で質問がたくさん飛んできたのが一番大変

でした。でも、こういった仕事を通じ て人と関わるとすごく成長できた気が します。興味があったら生徒会やりま しょう!皆様の入学、心よりお待ちし ております!

今いる「わたし」から「あなた」へ 2019 令和元年 12月 7日 発行 名古屋市立中央高校 単位制による昼間定時制 『今いる 「わたし」から「あなた」へ』編集委員会